

BAB V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berlandaskan hasil dari penelitian dan pembahasan yang sudah dilakukan sebelumnya. Kesimpulan yang diperoleh dalam penelitian ini dapat disampaikan antara lain:

1. Pertumbuhan Ekonomi berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap tingkat penerimaan pajak daerah di Provinsi Jawa Tengah selama periode 2019-2023. Semakin besar nilai pertumbuhan ekonomi, semakin meningkatkan penerimaan pajak daerah.
2. Jumlah Penduduk berpengaruh negatif namun tidak signifikan terhadap tingkat penerimaan pajak daerah di Provinsi Jawa Tengah rentang waktu 2019-2023. Hal ini dikarenakan tidak semua jumlah penduduk berada pada usia produktif (15-64 tahun) serta tidak semua penduduk merupakan angkatan kerja dan sebagai wajib pajak, dengan demikian tidak diharuskan untuk membayar pajak, hal ini akan cenderung menurunkan tingkat penerimaan pajak daerah.

B. Implikasi

1. Berlandaskan dari hasil penelitian, bahwa pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Tengah harus dapat tumbuh stabil dan berkelanjutan, sehingga peningkatan pertumbuhan ekonomi dapat meningkatkan penerimaan pajak daerah. Disamping itu pemerintah perlu terus

melakukan pemulihan ekonomi yang berkelanjutan pasca Covid-19, dengan melakukan stimulus fiskal agar dapat meningkatkan investasi, meningkatkan daya beli masyarakat dan menstabilkan inflasi sehingga akan mendorong masyarakat untuk membayar pajak.

2. Jumlah penduduk di Jawa Tengah merupakan penduduk terbanyak ke 3 di Indonesia dengan banyaknya penduduk yang ada maka akan meningkatkan penerimaan pajak, namun perlu diketahui bahwa tidak seluruh masyarakat berada di usia produktif (15-64 tahun) serta tidak seluruh penduduk merupakan wajib pajak atau masyarakat yang sudah berkerja, dengan demikian peningkatan jumlah penduduk tidak selalu berdampak positif terhadap peningkatan penerimaan pajak daerah.

C. Keterbatasan Penelitian

Berdasarkan pengalaman peneliti, selama mengerjakan penelitian muncul beberapa keterbatasan pada penelitian ini, sehingga untuk peneliti yang selanjutnya dapat memperhatikan hal berikut agar nantinya dapat menyempurnakan penelitian selanjutnya, sehingga dapat lebih baik, diantaranya yang bisa ditambahkan yaitu:

1. Peneliti berikutnya yang akan melakukan penelitian dapat mempertimbangkan dalam penambahan variabel yang lain, seperti jumlah penduduk yang sudah bekerja atau angkatan kerja serta dapat memperhitungkan faktor eksternal yang dapat mempengaruhi seluruh variabel independen dalam penelitian ini.

2. Terkendalanya data yang dianggap tidak relevan dan tidak tersediannya permintaan data yang diajukan oleh peneliti terhadap instansi terkait, sehingga mengakibatkan penghapusan salah satu variabel dalam penelitian yaitu variabel kepatuhan wajib pajak.

